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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE

ÉQUIPEMENTS MESUREURS ET MONITEURS DE TRITIUM
ATMOSPHÉRIQUE UTILISÉS POUR LA RADIOPROTECTION

PRÉAMBULE

1) Les décisions ou accords officiels de la C E I en ce qui concerne les questions techniques, préparés par des Comités d'Etudes
où sont représentés tous les Comités nationaux s'intéressant à ces questions, expriment dans la plus grande mesure possible
un accord international sur les sujets examinés.

2) Ces décisions constituent des recommandations internationales et sont agréées comme telles par les Comités nationaux.

3) Dans le but d'encourager l'unification internationale, la C E I exprime le vœu que tous les Comités nationaux adoptent dans
leurs règles nationales le texte de la recommandation de la CEI, dans la mesure où les conditions nationales le permettent.
Toute divergence entre la recommandation de la C E I et la règle nationale correspondante doit, dans la mesure du possible,
être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

PRÉFACE

La présente norme a été établie par le Sous-Comité 45B: Instrumentation pour la radioprotection, du Comité d'Etudes
N° 45 de la CEI : Instrumentation nucléaire.

Des projets furent discutés lors des réunions tenues à Milan et à San Diego en 1975 et à Baden-Baden en 1977. A la suite de
cette dernière réunion, un projet, document 45B(Bureau Central)26, fut soumis à l'approbation des Comités nationaux suivant
la Règle des Six Mois en juin 1978.

Des modifications, document 45B(Bureau Central)32, furent soumises à l'approbation des Comités nationaux selon la
Procédure des Deux Mois en juillet 1980.

Les Comités nationaux des pays ci-après se sont prononcés explicitement en faveur de la publication:

Afrique du Sud (République d') 	 Etats-Unis d'Amérique	 Royaume-Uni
Australie	 Finlande	 Suède
Autriche	 France	 Suisse
Belgique	 Israël	 Tchécoslovaquie
Canada	 Italie	 Turquie
Chine	 Japon	 Union des Républiques
Egypte	 Pays-Bas	 Socialistes Soviétiques
Espagne	 Pologne

Autres publications de la C E I citées dans la présente nonne:

Publications nos 38:	 Tensions normales de la C E I (troisième édition). Modification n° 1 (1977).

50(151): Vocabulaire Electrotechnique International (V.É.I.):

Chapitre 151: Dispositifs électriques et magnétiques.

50(301): Chapitre 301: Termes généraux concernant les mesures en électricité (en préparation).

50(391): Chapitre 391: Détection et mesure par voie électrique des rayonnements ionisants.

50(392): Chapitre 392: Instrumentation nucléaire. Complément au chapitre 391.

68-2-27: Essais fondamentaux climatiques et de robustesse mécanique, Deuxième partie: Essais — Essai
Ea: Chocs.

86:	 Piles électriques.

181:	 Inventaire d'appareils électriques de mesure utilisés en relation avec les rayonnements ionisants.

181A: Premier complément à la Publication 181.

293:	 Tensions d'alimentation pour appareils nucléaires à transistors.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION

RADIATION PROTECTION EQUIPMENT
FOR THE MEASURING AND MONITORING OF AIRBORNE TRITIUM

FOREWORD

1) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters, prepared by Technical Committees on which all the
National Committees having a special interest therein are represented, express, as nearly as possible, an inte rnational
consensus of opinion on the subjects dealt with.

2) They have the form of recommendations for international use and they are accepted by the National Committees in that
sense.

3) In order to promote international unification, the I EC expresses the wish that all National Committees should adopt the
text of the I EC recommendation for their national rules in so far as national conditions will permit. Any divergence
between the IEC recommendation and the corresponding national rules should, as far as possible, be clearly indicated in
the latter.

PREFACE

This standard has been prepared by I EC Sub-Committee 45B: Radiation Protection Instrumentation, of I EC Technical
Committee No. 45: Nuclear Instrumentation.

Drafts were discussed at the meetings held in Milan and in San Diego in 1975 and in Baden-Baden in 1977. As a result of
this latter meeting, a draft, Document 45B(Central Office)26, was submitted to the National Committees for approval under
the Six Months' Rule in June 1978.

Amendments, Document 45B(Central Office)32, were submitted to the National Committees for approval under the Two
Months' Procedure in July 1980.

The National Committees of the following countries voted explicitly in favour of publication:

Australia	 France	 Sweden
Austria	 Israel	 Switzerland
Belgium	 Italy	 Turkey
Canada	 Japan	 Union of Soviet
China	 Netherlands	 Socialist Republics
Czechoslovakia	 Poland	 United Kingdom
Egypt	 South Africa (Republic of) 	 United States of America
Finland	 Spain

Other IEC publications quoted in this standard:

Publications Nos. 38:	 IEC Standard Voltages (third edition). Amendment No. 1 (1977).

50(151): International Electrotechnical Vocabulary (I.E.V.):

Chapter 151: Electrical and Magnetic Devices.

50(301): Chapter 301: General Terms on Measurements in Electricity (in preparation).

50(391): Chapter 391: Detection and Measurement of Ionizing Radiation by Electric Means.

50(392): Chapter 392: Nuclear Instrumentation. Supplement to Chapter 391.

68-2-27: Basic Environmental Testing Procedures, Part 2: Tests — Test Ea: Shock.

	

86:	 Primary Batteries.

	

181:	 Index of Electrical Measuring Apparatus Used in Connection with Ionizing Radiation.

181A: First Supplement to Publication 181.

	

293:	 Supply Voltages for Transistorized Nuclear Instruments.
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ÉQUIPEMENTS MESUREURS ET MONITEURS DE TRITIUM
ATMOSPHÉRIQUE UTILISÉS POUR LA RADIOPROTECTION

CHAPITRE I: GÉNÉRALITÉS

1. Domaine d'application

La présente norme est applicable aux équipements de mesure et de surveillance du tritium
atmosphérique. Ces équipements comprennent:

— les ensembles de mesure de tritium atmosphérique;

— les moniteurs de tritium atmosphérique.

Ces «ensembles de mesure» et «moniteurs» de rayonnement sont définis comme suit dans
la Modification n° 1 à la Publication 181 de la C E I: Inventaire d'appareils électriques de
mesure utilisés en relation avec les rayonnements ionisants*:

1.1 Radiamètre (ensemble de mesure de rayonnement)

Ensemble comprenant un ou plusieurs détecteurs de rayonnement et les sous-ensembles ou
les éléments fonctionnels associés et destinés à effectuer la mesure de grandeurs liées aux rayon-
nements ionisants (activité, débit d'exposition, etc.).

1.2 Moniteur (de rayonnement)

Radiamètre auquel sont ajoutés les organes nécessaires pour avertir, par l'apparition d'un
signal directement perceptible (optique ou acoustique généralement), qu'une grandeur liée aux
rayonnements ionisants dépasse une valeur prédéterminée réglable ou n'est plus comprise entre
deux limites prédéterminées réglables.

2. Objet

Imposer des prescriptions impératives et donner des exemples de méthodes acceptables pour
les équipements de mesure et de surveillance de tritium atmosphérique qui doivent satisfaire à
deux objectifs principaux:

2.1 Détermination de la valeur moyenne de la concentration de tritium atmosphérique dans une
zone de travail et mesure de sa variation en fonction du temps.

2.2 Déclenchement d'un signal d'alarme lorsqu'un niveau haut de concentration prédéterminé, ou
une activité intégrée prédéterminée de tritium atmosphérique, est dépassé à un endroit donné
(pour les moniteurs).

* Publication 50(391) de la CEI: Vocabulaire Electrotechnique International (V.E.I.), chapitre 391: Détection et mesure
par voie électrique des rayonnements ionisants, termes 391-13-01 et 391-13-04. L'«équipement» est défini dans la
Publication 181 de la CEI, terme 105-010.
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RADIATION PROTECTION EQUIPMENT
FOR THE MEASURING AND MONITORING OF AIRBORNE TRITIUM

CHAPTER I: GENERAL

1. Scope

The present standard is applicable to equipment for measuring and monito ring airborne
tritium. Such equipment includes:

— meters for airborne tritium;

— monitors for airborne tritium.

The radiation measuring assemblies here indicated as "meters" and "monitors" are defined
in Amendment No. 1 to I E C Publication 181: Index of Electrical Measuring Apparatus Used
in Connection with Ionizing Radiation, as follows:*

1.1 Radiation meter (radiation measuring assembly)

An assembly designed to measure quantities concerned with ionizing radiation (activity,
exposure rate, etc.) and including one or more radiation detectors and associated sub-
assemblies or basic function units.

1.2 (Radiation) monitor

A radiation meter also provided with means for giving a warning, usually visual or audible,
that the quantity connected with ionizing radiation exceeds some predetermined value or that
the measured value is not within some predetermined limits.

2. Object

To lay down mandatory requirements and give examples of acceptable methods for the
equipment for measuring or monitoring airborne tritium, and which shall achieve two p rincipal
objectives:

2.1 Determination of the average value of airborne tritium concentration in a working area and
measurement of its variation as a function of time.

2.2 Actuation of a warning signal when either a predetermined high concentration or a prede-
termined time integrated concentration of airborne t ritium at a given location is exceeded (for
monitors).

* IEC Publication 50(391): Inte rnational Electrotechnical Vocabulary (I.E.V.), Chapter 391: Detection and
Measurement of Ionizing Radiation by Electric Means, Terms 391-13-01 and 391-13-04. Equipment is defined in I EC
Publication 181, Term 105-010.
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L'activité des échantillons mesurés peut être directement indiquée au cours du prélèvement
ou après analyse complémentaire en laboratoire, afin d'améliorer la précision et la sensibilité
des mesures.

L'objet de cette norme est de spécifier, pour les équipements et ensembles décrits plus haut,
les caractéristiques générales d'essai, les caractéristiques liées aux rayonnements, les caractéris-
tiques électriques, mécaniques, de sécurité et d'environnement, ainsi que le certificat d'identifi-
cation.

Des prescriptions supplémentaires peuvent être nécessaires pour les ensembles transportés
par des véhicules terrestres, des avions, des navires, etc.

3. Terminologie

3.1 Terminologie générale

La terminologie générale concernant la détection et la mesure des rayonnements ionisants et
l'instrumentation nucléaire figure dans les publications suivantes de la CEI : 50(391), 50(392),
181 et 181A.

Les définitions suivantes sont applicables à la présente publication, en complément des
définitions générales du V.E.I.

3.2 Tritium

L'usage du mot «tritium» dans ce document implique, sauf spécifications contraires, toutes
les formes de tritium, gaz ou vapeur, les vapeurs d'hydrocarbures et d'eau tritiée.

3.3 Coefficient de variation V

Rapport entre l'écart type a et la valeur de la moyenne arithmétique x d'une série de n
mesures x;; donné par la formule suivante:

a	 1 ,/  i 	 "
V= = — 	 ^ ;

 
(x

i 
—x)2

X Y- n- 1

3.4 Activité conventionnellement vraie

Evaluation la plus approchée possible de la valeur vraie de l'activité de la source de
référence, ou d'une source spéciale (voir article 29).

3.5 Activité minimale détectable

Activité correspondant à une indication de l'appareil, égale à deux fois l'écart type dû au
bruit de fond.

3.6 Erreur d'indication

Différence entre l'activité indiquée et l'activité conventionnellement vraie au point de
mesure.

3.7 Erreur relative d'indication

Quotient, exprimé en pourcentage, de l'erreur d'indication par l'activité conventionnellement
vraie.
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The activities of measured samples may be indicated directly during sampling or, in order to
improve the precision and sensitivity of essays, after complementary laboratory analysis.

The object of this standard is to specify, for the equipment and the assemblies described
above, general characteristics, general test procedures, radiation characteristics, electrical,
mechanical, safety and environmental characteristics and also the identification certificate.

Supplementary requirements may be necessary for assemblies carried on land vehicles,
aircraft, ships, etc.

3. Terminology

3.1 General terminology

The general terminology concerning detection and measurement of ionizing radiation and
nuclear instrumentation is given in IEC Publications: 50(391), 50(392), 181 and 181A.

For the purpose of this publication, the following definitions shall apply in addition to I.E.V.
general definitions:

3.2 Tritium

The use of the word "t ritium" in this standard shall, unless specifically stated to the contrary,
imply all forms of tritium, gaseous or vapour, including tritium gas, hydrocarbons and tritiated
water vapours.

3.3 Coefficient of variation V

The ratio of the standard deviation a to the arithmetic mean x of a set of n measurements x;;
given by the following formula:

3.4 Conventionally true activity

The best appropriate value of the true activity of the reference source or a special source (see
Clause 29).

3.5 Minimum detectable activity

That activity giving an indication which corresponds to twice the standard deviation of the
background.

3.6 Error of indication

The difference between the indicated activity and the conventionally true activity at the point
of measurement.

3.7 Relative error of indication

The quotient, expressed as a percentage, of the error of indication divided by the conven-
tionally true activity.
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